

La petrolera está en pláticas con Goldman Sachs y JPMorgan

Pide Pemex mil mdd para financiamiento

La empresa tiene carga de deuda de 105 mil mdd, según Moody's

REFORMA / STAFF

Petróleos Mexicanos (Pemex) está negociando acuerdos separados con Goldman Sachs Group y JPMorgan Chase & Co para el financiamiento de al menos mil millones de dólares.

Con esta medida, la endeudada petrolera lucha por obtener efectivo en medio de la caída de su producción.

La empresa mexicana está en conversaciones con Goldman Sachs para financiamiento garantizado por su crudo.

Mientras que con JPMorgan es para financiamiento vinculado a sus ventas de gasolina en México, según personas familiarizadas con las transacciones.

Los acuerdos buscan recaudar al menos mil millones de dólares este año, pero la cantidad podría ser significativamente mayor, señalaron las fuentes.

Hasta el momento, representantes de Pemex y la Secretaría de Hacienda (SHCP) no respondieron a una solicitud de comentarios.

Goldman Sachs, JPMor-

gan y HSBC declinaron comentar.

La necesidad de efectivo de la petrolera mexicana se puso de relieve a principios de este año cuando siguió adelante con una venta de bonos a 10 años, a pesar de que tenían uno de los rendimientos más altos entre cualquiera de los valores vendidos este año.

La empresa tiene una carga de deuda de 105 mil millones de dólares, con alrededor de 8 mil millones con vencimiento este año, dijo Moody's Investors Service en enero.

Desde el año pasado, Pemex ha estado solicitando a los bancos soluciones innovadoras para ayudar a administrar su montaña de deuda.

Bloomberg previamente reportó que la petrolera ha estado en conversaciones con Goldman Sachs y HSBC Holdings para financiamiento vinculado a la reducción emisiones de gases de efecto invernadero.

Anteriormente, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que la Secretaría de Hacienda ayudaría a Pemex en caso de que no pueda pagar su deuda.

El Gobierno ya ha proporcionado a la petrolera alrededor de 45 mil millones de dólares en exenciones de

Recursos variados

Para este año, las necesidades de financiamiento de Pemex ascienden a 188 mil millones de pesos para las cuales contempla el uso de múltiples instrumentos crediticios.

NECESIDADES DE FINANCIAMIENTO DE PEMEX (Miles de millones de pesos)

	2022	2023	VARIACIÓN
DEUDA INTERNA	10.5	7.0	-3.5 ▼
Bancario	10.3	6.9	-3.4 ▼
Otros	0.2	0.1	-0.1 ▼
DEUDA EXTERNA	115.9	181.0	65.1 ▲
Bonos	91.2	96.4	5.2 ▲
ECAs	12.9	5.8	-7.1 ▼
Otros	11.8	3.8	-8.0 ▼
TOTAL*	189.2	188.0	-1.2 ▼

*Incluye déficit aprobado de 2022

Fuente: Pemex / Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

impuestos, capitalizaciones y otros esquemas de financiamiento desde 2019.

En diciembre pasado, Pemex tuvo la peor producción de su historia al reportar un millón 576 mil barriles diarios, la cifra más baja desde que inició su registro estadístico en 1984.

La producción es 34.2 por ciento menor a la prevista en el Plan de Negocios de 2019, cuando se planteó una meta de 2 millones 321

mil barriles diarios al cierre de 2022.

Para expertos, el problema con Pemex es que se establecieron metas muy altas, con una sobreestimación de la producción en los campos prioritarios.

Además, se restringieron las opciones para realizar inversiones con el apoyo del sector privado, lo que ha limitado nuevos descubrimientos.

CON INFORMACIÓN DE BLOOMBERG Y DIANA GANTE